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VERBALE DEL 28/06/2023 

 
Comitato Partecipativo del Personale Tecnico-Amministrativo - Triennio 2021 / 2024 

 
 
In data 28/06/2023 ore 09.00, in modalità mista (presenza/telematica MEET), si è svolta la riunione 
del CPPTA - Comitato Partecipativo del Personale Tecnico-Amministrativo, presso la Sala Riunioni 
VI piano di Palazzo Martinengo 
 
PARTECIPANO: 

Marco Agazzi, Maria Luisa Massardi (Meet), Cinzia Frassi (Meet), Nicoletta Rech (Meet), Moris 
Cadei (Meet), Roberto Protopapa, Roberta Bertanza, Fabrizio Dalogli, Manuel Regonini 
 

Assenti giustificati: Patrizia Zanola, Giovanna Bonometti 
 
Il Comitato è validamente costituito essendo presente la maggioranza dei componenti. 
 
I punti all’Ordine del Giorno sono i seguenti: 

1. Breve intervento del coordinatore; 
2. Relazione da parte del collega Dalogli Fabrizio sugli incontri in rete con i Consigli, Comitati 

e Consulte delle altre Università Nazionali; 
3. Riflessioni, dibattito e bilancio sui lavori svolti nel primo semestre 2023; 
4. Organizzazione prossimi lavori programmati per il secondo trimestre 2023 e quelli previsti 

entro la scadenza naturale dell’attuale Comitato; 
5. Varie ed eventuali; 

 
1. Breve intervento del Coordinatore 
Il coordinatore Agazzi prende la parola e ringrazia tutti i membri del CPPTA per i lavori svolti nel 
corso del primo semestre del 2023; nello specifico si fa riferimento sia al discorso, tenuto dal 
collega Cadei in occasione dell’inaugurazione dell’Anno Accademico, all’interno del quale sono 
stati forniti una serie di interessanti spunti di riflessione per la Governance, sia a quanto emerso in 
merito al Tavolo della mobilità che agli incontri di presentazione del Piano Strategico di Ateneo. 
A fronte di questi spunti di riflessione si è assistito ad una complessiva condivisione di quanto 
evidenziato da parte della Governance (ed in particolare della Direzione generale), senza però che 
questo portasse alla individuazione di proposte concrete tese al miglioramento delle condizioni del 
PTA. 



Il coordinatore propone al Comitato di organizzare un nuovo incontro con il Rettore a valle della 
conclusione dei lavori della Commissione che si sta occupando delle modifiche di Statuto. 
Sull’argomento viene invitata a riferire la collega Bertanza (in qualità di membro del Senato 
Accademico), che informa del fatto che nel corso dell’ultima seduta del Senato Accademico non è 
stato affrontato l’argomento, in quanto i lavori della Commissione (il cui mandato scade alla fine di 
settembre 2023 ed alla quale partecipa la collega Bonometti) non sono ancora conclusi. 
Il Comitato auspica che uno degli aspetti sui quali i componenti PTA in Senato Accademico 
porranno particolare attenzione è il tema del peso del PTA nelle procedure di elezione del Rettore; 
si concorda di chiedere alla collega Bonometti di riferire nel corso della prossima seduta del 
CPPTA. 
 
Viene affrontato il tema della presentazione del Piano Strategico di Ateneo alla comunità 
universitaria da parte del Rettore. 
L’iniziativa viene giudicata positivamente dal Comitato, sebbene alcuni degli argomenti e target 
inseriti nel Piano siano stati presentati in modo poco approfondito. 
In merito al rapporto PTA/docenti, il collega Protopapa chiede se sono state fornite ulteriori 
informazioni in argomento, alla luce della modifica del valore target dell’indicatore PL.LS1.01-30, 
passato da 1,0 a 0,9. 
Come indicato anche nel Piano Strategico di Ateneo, l’obiettivo è su base sessennale ma prevede 
una verifica alla fine del triennio e possibile rimodulazione in considerazione dell’andamento e 
delle regole di sistema. 
Il Comitato si esprime favorevolmente in merito all’inserimento di questo obiettivo all’interno del 
Piano Strategico di Ateneo, in quanto rappresenta uno dei temi affrontati nel discorso tenuto 
durante l’inaugurazione dell’Anno Accademico, ma al contempo esprime qualche preoccupazione 
in merito alle ricadute sul piano economico finanziario dell’Ateneo connesse ad un così 
considerevole incremento delle risorse umane, soprattutto alla luce dell’aumento del numero di 
docenti nell’ultimo periodo. 
Il collega Dalogli evidenzia che il rapporto PTA/docenti risulta ad oggi essere pari a 0,79:1 mentre 
a livello nazionale il dato si attesta a 1,16:1. 
La collega Bertanza ricorda che il Piano Strategico è stato approvato dal Senato Accademico ma 
che l’obiettivo è stato discusso nel suo complesso. 
 
2. Relazione da parte del collega Dalogli Fabrizio sugli incontri in rete con i Consigli, 
Comitati e Consulte delle altre Università Nazionali 
Prende la parola il collega Dalogli, che ha partecipato alle ultime sedute del gruppo di lavoro 
interateneo. 
Al momento sono soprattutto le università di Lombardia (con eccezione di Milano) ed Emilia 
Romagna ad essere maggiormente proattive sul fronte della costituzione della “rete delle consulte 
e dei consigli del personale tecnico amministrativo” a livello nazionale. 
In particolare, gli atenei di Parma e Reggio Emilia stanno portando avanti la proposta di 
costituzione di una (temporanea) associazione tra privati, con l’obiettivo di promuovere la nuova 
rete associativa; una volta costituita questa rete delle consulte, l’associazione tra privati verrà 
sciolta. 
Al fine di poter procedere è necessario che almeno un ateneo riconosca l’associazione. 



E’ in corso di redazione lo statuto dell’associazione, all’interno del quale verranno delineati gli 
scopi e l’organizzazione dell’associazione stessa; l’ipotesi di partenza è che il 
presidente/coordinatore di ciascuna consulta, comitato o consiglio del personale di ciascun ateneo 
si iscriva all’associazione, in modo da poter prendere parte ai lavori dell’associazione e riferire ai 
colleghi su quanto emerso nel corso dei lavori. 
L’obiettivo degli atenei di Parma e Reggio Emilia è quello di presentare l’associazione ai relativi 
organi entro settembre per poter procedere poi con l’approvazione. 
Il collega Protopapa chiede se è ancora attuale il tema del portale online delle consulte del 
personale a livello nazionale. 
Segue una breve discussione in merito all’effettiva necessità del riconoscimento dell’associazione 
e sull’importanza di costituire una rete tra Atenei in modo da potersi confrontare su temi comuni. 
Il collega Dalogli segnala che il riconoscimento dell’associazione consentirebbe di non legare i 
ruoli alle singole persone che fanno parte dell’associazione, in modo da essere maggiormente 
flessibili; a questo proposito comunica che, come previsto anche nell’atto di costituzione della 
CRUI, all’interno degli statuti ed atti costitutivi si farà riferimento alle cariche, e non alle persone. 
 
3. Riflessioni, dibattito e bilancio sui lavori svolti nel primo semestre 2023 
Affrontato nel punto 1. dell’OdG. 
 
4. Organizzazione prossimi lavori programmati per il secondo trimestre 2023 e quelli 
previsti entro la scadenza naturale dell’attuale Comitato 
Il Coordinatore Agazzi comunica che i lavori riprenderanno dopo la pausa estiva. 
In merito alla programmazione del personale, il collega Protopapa segnala che non sono state 
reperite indicazioni precise in argomento in nessuna università. 
 
5. Varie ed eventuali 
Nulla da segnalare. 
 
 
Non essendo presenti ulteriori punti all’ordine del giorno, la seduta si chiude alle ore 10:13. 
 
 
Brescia, 28/06/2023 
 
 
Il Verbalizzante     Il coordinatore 
Manuel Regonini     Marco Agazzi 


